
 

上諏訪小学校校章のデザイン案、県内 7社から 13案！ 
第 10回の「ゆめスクールプラン推進委員会」が 11月 11日（水）に諏訪市役所で開かれま 

した。「上諏訪小学校の児童数及び学級数について(予定)」「上諏訪小学校校章のプロポーザルに

よる選定について」「上諏訪小。上諏訪中学校との小中一貫教育の具体について(“令和３年 1月

号広報すわ”にてリーフレット配布)」等についての協議や報告がなされ、質疑が行われました。 

 

1 経過報告 

(1) 上諏訪小学校の児童数及び学級(予定)数について。(R2.11.11現在) 

上諏訪小学校開校時(令和 3年 4月)の児童・学級(予定)数です。 

 

 

(2) 上諏訪小学校ＰＴＡ役員選出結果について 

   9月 15日、29日に開催したＰＴＡ会長及び本部役員選出会において、令和 3年度上諏訪小学校の初代 

ＰＴＡ会長に大和地区の小口信行さんが選出されると共に、本部役員 8名も決定しました。 

なお、会長及び本部役員は細則第 5条、第 6条により、評議員会で承認を受けることとしていますが、 

新小学校ＰＴＡが発足していないため、特例で選出会の結果をもって決定としています。 

(3) 上諏訪小学校校章のプロポーザルによる選定について 

   11月 6日（金）に後藤教育次長を委員長に、推進委員会の総務部会から宮野部会長、井上副部会長、ま

た城北小、高島小、城南小、上諏訪中の教員、ＰＴＡ関係者等 10名からなる選考委員会を開催し、実施

要領等に基づく最低基準を上回った 13案中 7案が、児童生徒の投票に付されました。そして、11月 20日

（金）までに行われた、関係児童生徒約 500名による投票結果を、選考委員会時の委員の点数に加算し、

その結果等を踏まえ、総務部会において校章を決定していく予定です。(令和 3年 1月 13日第 11回推進

委員会の席上で発表予定) 

 2 協議報告 

(1) 上諏訪小学校同窓会会則について  

   第 6回推進委員会(令和 2年 3月 11日)において、上諏訪小学校の同窓会会則案が報告されましたが、そ 

の前文について一部修正された旨の報告がされました。 

 

 

 

 

 

 

令和 3年度 上諏訪小学校 児童・学級(予定)数 

学 年 1学年 2学年 3学年 4学年 5学年 6学年 全学年 

児童数 55人 61人 54人 52人 55人 46人 323人 

学級数 2学級 2学級 2学級 2学級 2学級 2学級 12学級 

令和 3年 1月 １日  
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上諏訪小学校同窓会会則 前文（案）  

令和 3 年 4 月 1 日、高島小学校と城北小学校が統合されるとともに、城南小学校通学区域の一部が

加わり、上諏訪小学校が創立された。 

明治 6 年に柳口学校(上諏訪村)、日新学校(大和村)、千之学校(下桑原村)、知新学校(小和田村)が

開校し、その後、高島学校、大和学校となる。明治 22年に両校は統合されて高島尋常小学校となり、

様々な経過を経て、昭和 22年の学校教育法施行による新学制の実施に伴い、高島小学校となる。昭和

41年には、諏訪市学校整備計画の一環により、高島小学校の通学区域のうち、大和、中村、湯の脇 1・

2区が分離し、城北小学校が開校した。上諏訪小学校は、単なる新設校ではなく、上諏訪地区の小学校

の歴史と伝統を引き継ぐ小学校である。 

この度、上諏訪小学校同窓会を組織するに際し、閉校する高島小学校と城北小学校の両小学校同窓

会は上諏訪小学校同窓会として継承されるものとする。 

城北小学校“閉校記念音楽会“よ

り 



3 城北小学校“開校 55周年・閉校記念式典”(閉校記念音楽会・語る会)の開催【10月 31日(土)】 

“ありがとう城北 55 年間の感謝と共に”＜児童・保護者の声より＞ 

  ◦  今まで見たことのないくらい、あわくきれいな青い空が広がって 

います。今日は音楽会です。(中略)エンディングは、城北小の校歌を 

演奏しました。校歌を演奏しながら会場に少し目をやると、沢山の人 

がほほえんでいました。だから私は『きっとほほえんでくれる人の中 

には城北小に思い出のある人もいるのだろうな』と思いました。会場 

にいる人がいなくなるまでやるのは少しつかれたけど、反面、誇らし 

くも思えました、 

今年の音楽会は、私にとっても最後になります。本来ならば、もっ 

とたくさんの人に見てもらえたらと思うと、今の状況は少しさびしい 

です。でも、人の少ない音楽会もいつも以上に身につく力があったり、学ぶことがありました。中学校へ行

ったら、音楽会というものはなくなってしまいます。なので、城北小学校の音楽会で学ぶことのできた宝物

は、中学校でも生かしていきたいと思います。ＰＴＡや大人の方たち、ありがとうございました。(6年) 

 ◦ 城北小学校最後の音楽会にふさわしい、とても感動的な会に出席することができてとても幸せでした。あ 

りがとうござました。(保護者) 

 ◦ (合奏は)リズムがよく合っていて、みんなの心がひとつになっていたよ。(歌は)高い音も上手に歌えて良 

かったよ。みんなで考えた歌詞がとても素敵で感動したよ。素敵な音楽会ありがとう‼(保護者) 

《城北小学校開校 55周年・閉校記念式典、音楽会に寄せて》  

 (前略)本日は城北小学校音楽会と創立 55周年記念、また城北小学校閉校式典が行われるわけでございます。

創立 55 年というお祝いと来年の 3 月でこの城北小学校が閉校となるという式典を同時に行う大変複雑な

気持ちでご挨拶を申し上げなければなりません。 

まず、55周年事業についてでございますが、城北小学校は昭和 41年・1966年に創立されました。創 

立から 55年、半世紀以上という大変長い年月が経った訳でございます。翼を張った校舎、ねむ咲く丘、

尾長が飛ぶ森、そして、アスレチック、校歌にあるような恵み豊かな自然と共に大変多くの皆さんがこの

学校で学び卒業をしていきました。創立以来の卒業生の数は 2,690人でございます。今ここで学んでいる

みなさんを含めますと 2,772人のみなさんがこの校舎で学んできました。城北小学校はこれまでとても素

晴らしい教育を実践されてきたとお聞きしております。こうしたことは、私たちこの地域に暮らしている

住民にとりましても誇りでございます。 

諏訪市、城北小学校に関係された先生方、さらにはコミュニティスクールや安全指導をはじめ、いろい

ろな形で子どもたちに関わっていただいた地域の皆様方のおかげだと改めて感謝申し上げます。 

次に閉校についてのご挨拶を申し上げます。(略)地域から学校がなくなるということは「地域に根づいてい

た一つの文化」がなくなることでございます。学校のチャイムの音が

聞こえなくなる、賑やかにおしゃべりしながらの登下校する風景が無

くなる、運動会やマラソン大会、やきいも会などの華やいだ子どもた

ちの声が聞こえなくなる…などなど日常生活の中にあった何気ない子

どもの姿や風景が無くなることでございまして、大変さみしいことだ

なぁと思います。 

しかし、教育委員会をはじめ多くの皆様のご意見で小中一貫校にな

ることが決まりましたので、頭を切り替えまして統合される新しい学

校が、子どもたちにとって素晴らしい学校になるように努力をしてい

かなければいけないと思っております。(略)ここにいる 1 年生から 5

年生のみなさんは来年の 4 月から上諏訪小学校に通って勉強をするこ

とになります。新しい学校で多くの新しい先生方や新しい友だちと楽  

しく学んでいただきたいと思います。 

学力だけでなく、健康な身体と豊かな  

心を身につけてください。大いに期待をしています。(後略) 

 

 

 

 

＜連絡先＞ ゆめスクールプラン推進委員会 事務局 

諏訪市教育委員会 教育総務課 教育企画係 

TEL 52-4141（内線４６７）  FAX 53-8299 

第 11 回推進委員会の予定 

1 月 13 日（水） 19:00～ 

場所；諏訪市役所 大会議室 

記載内容訂正のお詫び 

 「ゆめスクールプラン推進

委員会だより第 9 号」に記載

の高島小学校運動会の記事の

中で、高島小スローガン「高

島小 145 年の歴史の中で…」

とありましたが、「高島小 148

年の歴史の中で…」の間違い

でした。訂正をお願いいたし

ますと共に、関係の皆様にご

心配をおかけしましたことお

詫び申し上げます。 

開校 55 周年・閉校記念式典実行委員会 

委員長 宮野 孝樹様 

 

城北小学校への思いを込めて 

4・5・6年生合唱「ぜんぶ忘れない」 


